

Mitteilung für die Seelsorgebereiche im Sendungsraum Bonn Süd-West, Stadtdekanat Bonn, zur Verkündigung am Wochenende 3./4 Juni 2023

Sehr geehrte Damen und Herren in den Seelsorgeteams, sehr geehrte Damen und Herren in den Gremien und Gruppen, liebe Schwestern und Brüder in den Seelsorgebereichen Bonn-Süd und Bonn-Melbtal und in der Pfarrgemeinde St. Maria Magdalena und Christi Auferstehung im Sendungsraum Bonn Süd-West,

auf Grundlage eines Gespräches vom 30. Mai 2023 zwischen den drei Vorsitzenden der drei Pfarrgemeinderäte, Pfarrer Alfons Adelpkamp, Pfarrer Bernd Kemmerling und mir über die personelle Situation in der zukünftigen Pastoralen Einheit Bonn Süd-West, möchte ich Ihnen heute folgendes mitteilen:

1. Wie schon vor einiger Zeit bekanntgegeben, wird Pfarrer Georg Pützer seine Aufgabe als Pfarrverweser im Seelsorgebereich Bonn-Süd zum 31. August 2023 beenden und in das Bistum Osnabrück wechseln.
2. Es wird zum 1. September 2023, anders als vor einigen Jahren geplant, keine Ernennung eines gemeinsamen

leitenden Pfarrers im Sendungsraum Bonn Süd-West und somit für die drei Bereiche geben.

3. Zwischen Pfarrer Alfons Adelpkamp und mir wurde im Sommer 2022 im Blick auf seine Perspektive vereinbart, dass er bis zur Vollendung seines 75. Lebensjahres als leitender Pfarrer in der Pfarrei St. Maria Magdalena und Christi Auferstehung bleiben wird. Er wird seine Aufgabe zum 31. August 2026 beenden.

4. Auch mit Pfarrer Bernd Kemmerling konnte ich im Sommer vergangenen Jahres sprechen und mit ihm vereinbaren, dass er – ebenfalls bis zum 31. August 2026 – im Seelsorgebereich Bonn-Melbtal als leitender Pfarrer wirken wird. Zum heutigen Zeitpunkt ist geplant, dass er danach als Pfarrvikar in der zukünftigen Pastoralen Einheit Bonn Süd-West tätig sein wird.

Die vakante Stelle in der Nachfolge von Pfarrer Georg Pützer im Seelsorgebereich Bonn-Süd wird vom 1. September 2023 bis zum Sommer 2024 Pfarrer Stefan Mergler ausüben. Der Erzbischof wird ihn zum Pfarrverweser im Seelsorgebereich Bonn-Süd für diese Zeit ernennen. Aktuell ist er als Pfarrvikar an der Pfarrei St. Suitbertus Remscheid tätig. Darüber hinaus werden gemeinsam mit Pfarrer Mergler zum 1. September 2023

weitere Pastorale Dienste im Seelsorgebereich Bonn-Süd ihren Dienst beginnen, worüber wir zu gegebener Zeit informieren. Auch wird Pfarrer Pützer als Pfarrvikar im Melbtal mit einer vollen Stelle nachbesetzt.

Zum 1. September 2024 wird dann die Stelle des leitenden Pfarrers im Seelsorgebereich Bonn-Süd neu besetzt. Der Priester, den wir für diese Aufgabe ansprechen möchten, wird dann auch ab dem 1. September 2026 – nach dem Eintritt in den Ruhestand von Pfarrer Adelpkamp und dem Verzicht auf die Aufgabe des leitenden Pfarrers von Pfarrer Kemmerling – als leitender Pfarrer der gesamten Pastoralen Einheit Bonn Süd-West tätig sein. Im Hinblick auf diesen noch zu findenden Priester werden wir im zweiten Halbjahr 2023 die Pfarrgemeinderäte der drei Bereiche in der Pastoralen Einheit gemäß ihres satzungsmäßig verbrieften Rechtes bitten, im Hinblick auf die Neubesetzung 2024 bzw. 2026 ein Votum abzugeben. Auf dieser Grundlage werden Gespräche mit potenziellen Priestern geführt. Ich hoffe sehr, dass wir Ihnen im ersten Halbjahr 2024 die Person eines neuen leitenden Pfarrers für den Seelsorgebereich Bonn-Süd (ab 1. September 2024) bzw. für die gesamte Pastorale Einheit (ab 1. September 2026) vorstellen können. In der Zeit vom 1. September 2024 bis zum 31. August 2026 haben sich Pfarrer

Kemmerling und Pfarrer Adelpkamp bereiterklärt, mit dem neuen leitenden Pfarrer im Seelsorgebereich Bonn-Süd und unter Beteiligung der Gremien und Gruppen in den drei Bereichen und mit einer externen Moderation gemeinsame, wichtige Schritte für die zukünftige Pastorale Einheit hin zu planen und diese umzusetzen, um somit dem zukünftigen leitenden Pfarrer der Pastoralen Einheit eine gute Einarbeitung und einen guten Übergang in seine neue Aufgabe sowie eine fruchtbare Zusammenarbeit mit den engagierten Menschen in den drei Bereichen zu realisieren. Ich bitte um Ihr Vertrauen und hoffe, dass Sie sich auf diesen gemeinsamen, den personellen und pastoralen Gegebenheiten in der Pastoralen Einheit Bonn Süd-West gerecht werdenden Weg, einlassen können. Für die Zukunft wünsche ich Ihnen von Herzen Gottes reichen Segen.

Mit freundlichen Grüßen

Pfarrer Mike Kolb

Leiter der Hauptabteilung Seelsorge-Personal im Erzbistum Köln